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中共中央政治局常委李长春莅临我校调研

●周前进　黄民新

　　２００７年９月５日，中共中央政治局常委李长
春莅临我校调研。他在和武汉高校的干部教师
座谈时强调，要认真学习贯彻胡锦涛总书记在全
国优秀教师代表座谈会上的重要讲话精神，坚持
以立德树人为根本，把育人为本、德育为先的思
想贯彻到高校教育各方面的工作中去，不断开创
大学生思想政治教育工作新局面。在中央部委、

湖北省委负责同志的陪同下，李长春考察了我校
的学生食堂、学生公寓、校办产业和科研基地。

他对我校育人各环节的管理与运行机制、办学质
量等方面都给予了充分肯定，并希望学校师生进
一步认真学习贯彻胡锦涛总书记的重要讲话精
神，再接再厉，把学校办得更好，办得让人民更加
满意。

在我校召开的大学生思想政治教育工作座
谈会上，李长春就学习贯彻胡锦涛总书记在全国
优秀教师代表座谈会上的重要讲话、加强和改进
大学生思想政治教育工作，与教育部门负责人、

湖北高校领导、教师和学生代表进行讨论和交
流。他强调，胡锦涛总书记的重要讲话站在全面
推进中国特色社会主义事业的战略高度，突出强
调了把教育摆在优先发展的战略地位、大力发展
我国教育事业；突出强调了坚持育人为本、德育
为先，把立德树人作为教育的根本任务；突出强
调了加强教师队伍建设、推动教育事业又好又快
发展，为新世纪新阶段大力发展我国教育事业指
明了方向，对新形势下进一步加强和改进大学生
思想政治教育提出了新的更高要求。各级党委
政府和教育战线要把学习贯彻胡锦涛总书记重
要讲话精神作为一件大事抓紧抓好。强调社会
实践对大学生思想政治教育的重要作用。把大
学生的思想政治教育和科技创新实践活动有机

结合。不断推进思想政治教育进网络工作，利用
网络加强学生的思想政治教育。

座谈会结束后，在校领导陪同下，李长春来
到学生食堂，与同学们一道排队领取饭菜，共进
晚餐，体验学生的伙食情况。他一边就餐一边和
学生亲切交谈，详细询问伙食价格，了解高校食
堂管理体制。他说，高校后勤管理和服务是教书
育人的重要组成部分，是全方位育人的重要环
节。在当前农副产品价格上涨的情况下，要千方
百计克服困难，采取措施办好学生食堂，努力为
学生提供价格合理、保质保量的饭菜。随后，李
长春又来到学生宿舍，实地察看同学们的住宿情
况。他仔细了解学生在校生活费用情况和解决
贫困家庭学生困难的具体办法。他强调，要落实
好“绿色通道”的各项措施，保证每一个家庭困难
学生都能顺利报到入学，心情愉快地投入学习。

要加强和改善学生宿舍的管理，努力以班级为单
位安排学生住宿，把大学生思想政治教育贯穿于
学生日常学习和生活之中。

座谈会前，李长春深入到我校产业集团华中
数控公司和武汉光电国家实验室（筹），考察了该
企业和实验室开展自主创新的情况。在华中数
控，他详细询问了公司高、中档数控系统产品的
研发情况和市场占有率，数控人才培养的举措和
规划，公司与学校的体制关系等。他肯定了我校
科技产业的工作思路、校企管理体制及数控公司
业已取得的成绩，要求数控公司一定要不断加强
自主创新能力和市场竞争能力，按照市场规律，

努力把企业做大做强，“领跑”中国数控产业。在
光电国家实验室（筹），李长春考察了激光加工技
术实验室，观看了相关成果展示，并认真听取了
实验室负责人及专家关于建设的基本情况、建设
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特色及主要成果的汇报。他对实验室联合国内

有关单位研发出的具有自主知识产权的新一代

ＮＶＤ高清数字播放机等成果产生了浓厚的兴

趣，鼓励实验室继续做好该成果的改进和转化

工作。

李长春同志还参观了我校关于党建与思想

政治工作、人才培养、科学研究、社会服务及大学

生思想政治教育等方面的展览。

陪同李长春同志调研或考察的有：中共中央

政治局委员、湖北省委书记俞正声，文化部部长

孙家正，中宣部副部长李东生，教育部副部长袁

贵仁，广电总局副局长张海涛，新闻出版总署副

署长阎晓宏，湖北省委常委苗圩、张昌尔、李明

波，副省长郭生练，中办调研室有关领导和部门

负责人，省教育厅等有关部门领导，校长李培根、

校党委副书记欧阳康等。

·摄影报道·

美国科学院医学院院士 Ｗｉｌｌｅｔｔ受聘我校名誉教授

　　２００７年１２月１０日，医学博士、国际著名营养学家、美国哈佛大学公卫学院营养系主任、美国科学

院医学院院士 Ｗａｌｔｅｒ　Ｗｉｌｌｅｔｔ受聘我校名誉教授。校长李培根向他颁发了聘书。

校党委常务副书记、同济医学院院长冯友梅出席受聘仪式。随后，２００余名师生代表聆听了

Ｗａｌｔｅｒ　Ｗｉｌｌｅｔｔ教授的学术报告。

Ｗａｌｔｅｒ　Ｗｉｌｌｅｔｔ教授对膳食、营养与慢性疾病关系的研究引人注目，已发表科研论文１　０００余篇，

被世界公认为临床医学界最为知名的５位专家之一。他撰写的《哈佛大学健康饮食指南》曾经是最为

畅销的书籍之一。

薛曙　刘晓勇　彭汉明　摄影报道
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全国政协副主席张梅颖来校考察

　　２００７年５月１５日，全国政协副主席张梅颖

率全国政协民盟、经济、教育界别委员视察团，就
“高校贷款情况”对我校进行专题考察。

此次全国政协委员视察团选择湖北、重庆两

省市的高校进行实地考察，旨在了解、分析当前

我国高等院校贷款快速增长的成因、现状及其存

在的财务和金融风险，向中共中央、国务院提出

解决高校贷款问题的可操作性意见和建议，为促

进高等教育的健康、和谐与可持续发展积极建言

献策。

常务副校长丁汉初向视察团具体汇报了我

校的贷款情况。副校长向继洲和学校有关职能

部门负责人参加了汇报。

全国政协视察团一行还参观了校园。省政

府、省政协、省教育厅等有关方面的负责人参加

了考察。

据了解，视察团在汉考察两天，还考察了武

汉大学、江汉大学、湖北经济学院等高校
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教育部部长周济来校考查

　　２００７年５月１３日，在同济医学院即将迎来

百年院庆的前夕，教育部部长周济院士率国务院

学位办、教育部科技司、教育部高教司等有关部

门负责人来校考察。

在考察中，周济对同济医学院的百年院庆表

示热烈祝贺。他强调指出，同济医学院走过了百

年的辉煌历程，为国家的经济和社会发展作出了

巨大的贡献，希望其进一步以改革求发展、以创

新求发展，在新的历史起点上，在中华民族的伟

大复兴的历史进程中创造新的更大的辉煌。

在同济医学院，周济一行看望了同济医学院

名誉院长、中科院资深院士裘法祖教授。在融洽

的气氛中，裘法祖与周济就医学院的改革与发展

等问题，进行了深入、热烈的交流。周济一行还

实地考察参观了“９７３”首席科学家马丁教授实验

室，听取了龚非力教授关于同济医学院医学试验

公共技术平台的汇报。

在教育部领导与医学院教师代表的座谈会

上，校党委常务副书记、同济医学院院长冯友梅

就医学院的改革与发展，党委常委、协和医院院

长王国斌就协和医院的科技创新工作，党委常

委、同济医院院长陈安民就同济医院战略发展规

划及“中德友好同济医院”筹建情况向周济一行

作了汇报。

在听取汇报后，周济指出，再过７天，同济医

学院就要迎来百年院庆，这是同济医学院的大

事、喜事，也是华中科大的大事、喜事，是大家为

之自豪骄傲的大事、喜事。回顾百年历史，有很

多感慨，但更多的是看到了同济辉煌的发展历

程。因此，我们要把院庆办成总结的院庆、展望

的院庆、鼓劲的院庆。

周济指出，合校在同济百年历史中是一小

此为试读,需要完整PDF请访问: www.ertongbook.com
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段，但是是激动人心的一段，方向正确，成绩很

大。就华中科大及同济医学院的发展，周济强

调，一流大学应该有一流的医学院，我们要充分

发挥并校的优势，进一步加强学科的交叉、融合，

努力把华中科大建设成为世界知名高水平大学，

努力把同济医学院建设成为世界知名高水平医

学院。

下午，周济一行参观了脉冲强磁场实验装

置，听取了潘垣院士、李亮教授、庄革教授的汇

报。在武汉光电国家实验室（筹），周济一行听取

了骆清铭、冯丹、谢长生、刘胜等教授和兼职教授

董志江的汇报，并与校领导及相关职能部门负责

人进行了座谈。

副校长王延觉以翔实的数据汇报了我校“十

五”以来学校的科研情况，并着重介绍了光电国

家实验室和强磁场实验装置的建设情况。他说，

武汉光电国家实验室（筹）建设方案顺利通过了

科技部组织的专家论证，表明依托于我校的国家

级实验室筹建工作取得了具有里程碑意义的进

展。强磁场实验装置是教育部所属高校承建的

第一个国家重大科技基础设施，建成后将成为世

界四大脉冲强磁场科学中心之一，对于提升我国

科学研究的整体水平具有重要意义。

周济听完汇报后激动地说：“上午在同济医

学院，感受到了高等教育改革的成功，感到很高

兴；下午在这里看到了两个大平台建设，在七八

年前想都不敢想的事情，现在在华中科技大学变

成了现实，觉得非常振奋。”

周济指出，过去十年，中国高等教育实现了

历史性的跨越。提高教育质量是对新世纪高等

教育提出的新要求。中国高等教育的发展作为

中国软实力的发展，人力资源的优势是将来社会

主义大发展的一个突出优势。从这个角度来说，

华中科大十年来的发展过程是很有意义的。我

们学校经常走在全国高校的前列，这是很不容易

的。高校合并符合知识经济时代发展的规律，但

是深度融合还有很长的路要走。在新的历史时

期，合并之后的高校要发展得更好，就要进行深

层次的融合，培养出优秀的人才，在科研领域取

得更大的成绩。

周济强调，我们要始终坚持以发展为主题。

发展是硬道理，这是邓小平理论的精髓。我们要

用发展的办法来解决当前教育工作面临的挑战

和前进中的所有问题，要“聚精会神搞建设，一心

一意谋发展”，全力促进高等教育持续、健康、协

调发展；我们要再学习、再思考、再规划，要继续

发扬艰苦奋斗的作风，努力参加国家科技体系建

设，在建设国家创新体系中，实现学校新的跨越

式发展。

校长李培根在讲话中表示，听了周济部长的

讲话后深感振奋，华中科大在资源极其匮乏的情

况下追求卓越，希望教育部加大对学校的支持，

华中科大将进一步深化改革，上下一心，不负众

望，再创辉煌。

校党委书记朱玉泉主持上午和下午的座谈

会。他在总结讲话中表示，周济部长对我们的工

作进行了充分肯定，也对学校下一步的工作提出

了要求。我们将按照周济部长的要求，聚精会神

搞建设，一心一意谋发展，用发展来解决前进中

的问题，努力把华中科大办成世界知名的高水平

大学，把同济医学院办成世界知名的高水平医学

院，为构建社会主义和谐社会、为中华民族的伟

大复兴作出新的更大的贡献。
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教教教育育育部部部专专专家家家组组组来来来校校校评评评估估估本本本科科科教教教学学学

　　２００７年４月８日至１３日，教育部本科教学

工作水平评估专家组对我校进行了考察评估。

在为期一周的实地考察后，专家组认为，学校在

发展历程中，秉承从严治校、团结拼搏、求是进

取、不断创新的优良传统，造就了朝气蓬勃、自强

不息的华中科技大学，推进了学校各项事业的快

速发展。

评估专家组由组长、清华大学校长顾秉林院

士，副组长、重庆大学校长李晓红教授，成员程伯

基、牟延林、郝平、苏志武、张来斌、刘树道、李廉、

周生贵、刘灿、余欢、赵士斌、钱仁根、曹顺庆、段远

源、林志新，以及秘书李岩、付红桥共１９人组成。

９日上午，我校本科教学工作水平评估汇报

会召开。教育部评估专家，教育部高等教育教学

评估中心主任刘凤泰，湖北省教育厅副厅长陈安

丽等出席会议。常务副校长王乘主持欢迎仪式。

校党委书记朱玉泉致欢迎辞。他代表全校

师生对教育部专家组的到来表示热烈欢迎。朱

玉泉表示，此次专家组的到来，是对我校本科教

学工作水平的一次全面鉴定，是对我校管理工作

和教育工作的一次整体检阅。对我们来讲，这次

评估是一次难得的学习机会、求教机会、提高机

会、发展机会，必将推动我校教育教学工作跃升

到一个更新更高的层次。

陈安丽在讲话中指出，这次评估，既是对华

中科技大学本科教学工作的全面检查和评价，也

是对湖北省高等教育工作的有力指导和促进。

她希望华中科技大学通过这次评估，进一步加深

对教学工作重要性的认识，有力地促进学校向
“一流教学、一流本科”更好更快地发展。

刘凤泰在讲话中强调，对高校进行本科教学

工作水平评估，是教育部为贯彻邓小平理论和

“三个代表”重要思想，办好人民满意的高等教育

的一个重大举措，是新形势下国家依法对高等教

育进行宏观管理和分类指导的重要决策，是对学

校的办学水平和教学质量进行监控，确保学校规

模、结构、质量和效益协调发展的重要措施。刘

凤泰希望学校以这次评估为契机，进一步明确今

后的发展方向和思路，促进学校更快发展。

顾秉林在讲话中重申了评估工作的重要意

义。他指出，通过评估，我们可以进一步明确高

校的办学思想、目标和定位，进一步促进教育行

政部门更加支持、关心高等教育和高校教学工

作，向社会展示中国高等教育取得的成绩，向世

界展示中国高等教育的发展和取得的成绩。

校长李培根院士在题为“建设一流教学、一

流本科，培养社会主义事业的拔尖创新人才”的

主题报告中，分“学校的基本情况”、“本科人才培

养的理念”、“教学工作的主要成绩”、“主要办学

特色”、“关于提高本科教育质量的思考”五部分

汇报了学校工作。

评估专家集体考察了网络与计算中心、电工

电子实验中心、国家大学生文化素质教育基地等

１２个主要教学和生活设施。

在随后的３天里，专家组成员分别走访了１４
个相关职能部门和３７个院系、２个直属单位，以

及附属协和医院、同济医院、同济医学院附属襄

樊医院等实践教学实习基地，召开了校领导、老

领导、高年级学生、低年级学生、中青年教师、老

年教师、教学管理人员、新建专业学术带头人等

分别参加的１０个座谈会，组织了１７８名学生的

英语、计算机、机械、法学、医学等基本理念与基

本技能的测试，随机听课５６门次，调阅了４４门

课程的２　２１３份试卷、３９个专业的７０８份毕业论
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文（设计）、３个专业的９０份实验报告，以及实验

室开放和设备利用状况的统计报告等。

１３日上午，教育部本科教学工作水平评估

专家组意见反馈会召开。会议由专家组副组长

李晓红教授主持。

组长顾秉林院士代表专家组作了题为“教育

部普通高等学校本科教学工作水平评估专家组

对华中科技大学本科教学工作水平评估的考察

意见”的报告。

朱玉泉致答谢辞。他首先代表学校党委、行

政和全校师生员工对各位专家一周来深入细致

的工作表示衷心的感谢和崇高的敬意。他说，一

周来，各位专家对我校进行了全方位、多角度的

考察，对我校本科教学工作作出了全面客观的评

价，提出了宝贵的意见和建议。这些都是促进我

校本科教学工作再上新台阶的宝贵财富。我们

一定根据专家的意见，“以评促建、以评促改、以

评促管、评建结合、重在建设”，以本次评估作为

契机和机遇，推进学校在学科建设、人才培养等

各方面的工作，为学校教育教学事业的发展作出

新的贡献。

刘凤泰在讲话中表示，顾秉林院士代表专家

组反馈的评估意见是符合华中科技大学实际的，

是客观、公正和准确的。接着，他代表教育部感

谢专家组全体成员扎实、认真、负责的工作，感谢

华中科技大学全体师生为国家教育事业所做的

工作，并希望学校以教育部本科教学工作评估为

契机，使学校教学、科研和人才培养再上新台阶。

最后，李晓红代表专家组对华中科技大学全

体师生给予的热情接待和提供的便利服务表示衷

心的感谢，并祝愿华中科技大学的明天更加美好。

专家组意见反馈会之前，专家们向校领导及

主要职能部门负责人反馈了意见。在充分肯定

我校主要成绩和办学特色的基础上，专家们本着

认真负责的态度，对我校本科教学工作以及学校

的发展提出了非常中肯的建议。

校领导、校长助理，院士、长江学者，机关部

处主要负责人，院系党政主要负责人及分管教

学、学生工作负责人，后勤、产业集团党政主要负

责人，附属协和、同济、梨园医院党政主要负责人

及分管教学、学生工作负责人，同济校区管委会、

党工委主要负责人，各直属单位党政主要负责

人，武昌分校、文华学院有关负责人等参加了９
日上午的汇报会和１３日上午的意见反馈会
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专家组对华中科技大学
本科教学工作水平评估的考察意见

　　受教育部委托，以清华大学校长顾秉林院士

为组长、重庆大学校长李晓红教授为副组长的教

育部普通高等学校本科教学工作水平评估专家

组一行１９人，于２００７年４月８日至１３日对华

中科技大学本科教学工作进行了实地考察评估。

考察期间，专家组认真审阅了《华中科技大

学本科教学工作水平评估自评报告》以及其他相

关支撑材料，听取了李培根校长关于华中科技大

学本科教学工作的汇报，观看了专题电视片；集

体考察了网络与计算中心、电工电子实验中心、

国家大学生文化素质教育基地、机械教学实验中

心、大学物理实验中心、武汉光电国家实验室
（筹）、生命科学与技术学院实验室、大学科技园、

金工实训中心、大学生活动中心、韵苑学生公寓、

学生食堂等１２个教学和生活设施；走访了１４个

职能部门、３７个院（系）、２个直属单位以及附属

协和医院、同济医院和襄樊临床实习基地；分别

召开了学校领导座谈会、学校老领导座谈会、高
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年级学生座谈会、低年级学生座谈会、中青年教

师座谈会、老年教师座谈会、教学管理人员座谈

会、新建专业学术带头人座谈会等１０个座谈会；

对学生（１７８名）进行了英语、计算机、机械、法

学、医学临床技能测试；随机听课５６节；调阅了

４４门课程的２　２１３份试卷、３９个专业的７０８份毕

业论文（设计）、３个专业的９０份实验报告，以及

实验室开放和设备利用状况的统计报告。

专家组在全面考察的基础上，经过认真研

究，形成如下评估考察意见。

一、总体印象

华中科技大学是在２０００年５月由原华中理

工大学、原同济医科大学、原武汉城市建设学院

三所学校合并，原科技部干部管理学院并入组建

而成，直属教育部，是国家“２１１工程”和“９８５工

程”重点建设的高水平大学之一。华中科技大学

总面积７　０３４亩，全日制在校学生５９　３４１人，其中

本科生３５　３１８人。学校有哲学、经济学、法学、教

育学、文学、历史学、理学、工学、医学、管理学、农

学等１１大学科门类，设有本科专业７９个，硕士

点２４８个，博士点１７３个，博士后科研流动站２２
个；国家重点学科１５个。学校有两院院士１０
人，“长江学者”特聘教授２０人、讲座教授１３人，

国家杰出青年基金获得者２５人，国家级“教学名

师奖”获得者４人。学校现拥有国家精品课程１８
门。在第四、第五届高等教育国家级教学成果奖

中，获一等奖２项、二等奖１１项。学校有国家实

验室（筹）１个，国家工程研究中心６个，国家重

点实验室４个，国家工科基础课程教学基地２
个，国家实验教学示范中心２个，国家大学生文

化素质教育基地１个。

多年以来，学校历届领导始终站在战略高

度，在办学理念、制度、工作方面不断创新，提出

了“教学科研并重”，“学科综合化”，“科学教育和

人文教育相融合”，“育人为本，三足鼎立，学研产

协调发展”等办学理念，在全国较早提出并开展

第二课堂活动、文化素质教育等，对学校的发展

起到了巨大的推动作用。学校在发展历程中形

成了从严治校、团结拼搏、求是进取、不断创新的

优良传统，造就了朝气蓬勃、自强不息的华中科

技大学，推进了学校各项事业的快速发展。

学校高度重视本科教学工作水平评估，认真

贯彻落实“以评促建，以评促改，以评促管，评建

结合，重在建设”的方针，通过理顺思路，统一思

想，加大投入，深化改革，加快建设，本科教学各

项建设工作取得了显著成效。

二、主要成绩

１．办学指导思想明确，定位准确

学校秉承“求是、进取”的优良传统，坚持“育

人为本、创新是魂、责任以行”的办学理念，以建

设“一流教学、一流本科”为指针，坚持“以服务求

支持，以贡献求发展”的办学思路，确立了“把学

校建设成为一所国内一流、国际知名的研究型、

综合性、开放式大学”的总体发展目标。学校定

位准确，发展规划科学合理，实施富有成效。

２．教学中心地位突出，教学质量不断提高

学校始终坚持以教学工作为中心，把本科教

育视为立校之本、兴校之源和强校之基。形成了

领导重视教学、改革推动教学、政策激励教学、制

度保证教学、经费保障教学、科研支撑教学、舆论

宣传教学的良好局面。努力实现教学手段现代

化、教学管理规范化、质量监控科学化，保证了人

才培养质量的不断提高。

３．实施人才强校战略，加强人才引进和培

养力度

学校牢固树立教师是办学主体的思想，把师

资队伍建设作为提高人才培养质量的根本保证。

经过“十五”期间的建设，学校初步形成了一支以

两院院士、长江学者领军，优秀中青年学术带头

人为骨干的教师队伍。学校采取多种措施保证

教授、副教授以及高水平学术带头人为本科生授

课；鼓励教师开展科学研究，不断提高学术水平，

并将优质科研资源转化为教学资源，以丰富教学

内容，有力地提高了本科教学水平。

４．专业建设成效显著，教学改革不断深化
学校始终把人才培养质量作为学校生存和

发展的生命线，积极探索研究型大学创新人才培
养的特点和规律，推进专业建设和教学改革。开
展了基于学科大类的人才培养模式和课程体系
改革，构建了创新人才培养和成长的平台，强化
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了学生的实践创新能力培养。学校根据研究型
大学人才培养的定位，强化基础、加强学生通识
教育，形成了多模式并存的人才培养体系。

５．统筹安排，加大投入，教学条件显著改善
学校保证本科教学基本建设的优先投入，近

三年来，生均四项教学经费保持持续增长。学校
高度重视教学实验条件的改善，积极拓展实习基
地；实验设备先进，利用率高；图书资源使用效果
好；校园网建设水平高、运行良好，在本科教学中
发挥了重要作用。

６．学风优良，大学生文化素质教育成效显著
学校一贯重视师德教风建设，广大教师爱岗

敬业，治学严谨、教书育人，涌现出一批事迹突
出、师德师风优良的典型。学校重视大学生思想
政治教育，营造有利于创新人才脱颖而出的育人
环境，培养学生诚信、爱学、务实的品格，广大学
生作风朴实、勤奋好学、朝气蓬勃、积极向上。学
校文化素质教育和艺术教育措施得力、成效显
著，培养了大批德、智、体、美全面发展的高素质

的优秀毕业生，享有良好的社会声誉。
三、办学特色
学校坚持“明德厚学，求是创新”的办学精

神，历届领导与广大师生员工奋力拼搏、不断进
取，实现了学校的快速发展；学校重视学生的创
新精神和实践能力培养，加强本科生创新能力培
养的制度建设和条件建设，构建了创新能力培养
体系；大力推动文化素质教育，促进了科学教育
与人文教育的融合，形成了鲜明的办学特色。

四、问题与建议
（１）建议进一步加强师资队伍建设，不断充

实专任教师数量，提高专任教师中具有博士学位
的比例。

（２）建议进一步深化改革，促进学科交叉融
合，使合校的优势更加突出。

教育部赴华中科技大学
本科教学工作水平评估专家组

二ＯＯ七年四月十三日

·摄影报道·

经济学院大楼落成暨乔迁庆典举行

　　经过一年多的建设，管理、经济、公管楼群竣工。２００７年６月１８日，经济学院举行了大楼落成暨
乔迁庆典仪式。校党委副书记刘建凡在讲话中祝贺经济学院迎来了新的发展契机，希望“大楼”和“大
师”能相互促进，在今后的发展中开拓创新、不断前进。经济学院等有关方面负责人参加了仪式。

辛国胜　范葳　摄影报道
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省长罗清泉到光电国家实验室（筹）调研

　　２００７年６月２７日，湖北省省长罗清泉在省

政府秘书长段轮一、东湖开发区管委会主任唐良

智等陪同下，到武汉光电国家实验室（筹）调研，

考察了武汉迪源光电科技有限公司，与技术人员

就有关问题进行了亲切交流。

常务副校长王乘、丁汉初等陪同调研
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代省长李鸿忠来校调研光电国家实验室建设

●胡艳华　徐巍

　　作为调研武汉·中国光谷的一站，２００７年

１２月１２日下午，刚刚上任的湖北省代省长李鸿

忠在第一个工作日来到我校，在武汉市市委书记

苗圩、武汉市市长李宪生等的陪同下，调研武汉

光电国家实验室（筹）的建设情况。

在热烈的氛围中，李鸿忠一行与我校校领导

朱玉泉、李培根、骆清铭等进行了亲切的交流。

校长李培根首先向李鸿忠汇报了我校基本情况，

特别是光电国家实验室、脉冲强磁场两大科研平

台的建设。当听到李培根介绍我校面向国民经

济建设主战场，学研产三足鼎立，把社会服务作

为学校承载的责任之一、为业界服务的办学特色

时，李鸿忠连连表示赞许，他说：“华中数控是全

国自主创新的排头兵嘛。”

武汉光电国家实验室（筹）主任叶朝辉院士

具体介绍了实验室的基本情况及建设进展。武

汉光电国家实验室（筹）副主任谢长生教授演示

了由我国自主研发的、具有自主知识产权的新一

代多功能高清播放机（ＮＶＤ）。刘胜教授介绍了

大功率ＬＥＤ封装技术的研究进展。董志江博士

介绍了自行研制的蓝光ＬＥＤ芯片。李鸿忠认真

倾听，并不时与苗圩、朱玉泉、李培根进行交流。

对谢长生教授演示的新一代多功能高清播

放机，李鸿忠表现出浓厚的兴趣。谢长生教授介

绍说：“我国已成为一个光存储生产大国，但还不

是光存储技术大国，主要原因是关键技术标准和

专利均由国外大公司所掌控，受其制约。在干福

熹院士倡议下，武汉光电国家实验室、上海光盘

中心等六家单位组成联盟共同开展新一代高清

多用途光盘项目的研究，经过２年多的艰苦奋

斗，ＮＶＤ产品小批量样机已于去年光博会正式

亮相，并申请专利１９项，摆脱了这一被动局面。”

市委 书 记 苗 圩 说：“第 一 代 ＮＶＤ 盘 片
（１２ＧＢ）的生产要在奥运会前推向世界，第二代

ＮＶＤ（１５ＧＢ）的研发要增加经费，加快进度。”他

表示，武汉市已组织相关部门设立专项经费加大

此项目的研究，希望实验室再接再厉，今后几年

内在关键技术上能有所突破，彻底打破国外在光

存储领域上的垄断。

听到这里，代省长李鸿忠高兴地说：“这么好的

前景，可以和国内外公司合作，尽快推向产业化。”

武汉市市委常委、常务副市长袁善腊，省科

技厅厅长王延觉，东湖开发区管委会主任刘传铁

等参加了调研。
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